
第７回宮古地区専門高等学校（仮称）統合検討委員会 議事録 

 

期 日  令和元年７月 19日（金） 

時 間  15:00～15:30 

会 場  宮古商業高等学校 会議室 

 

１ 開 会 

 

２ 岩手県教育委員会あいさつ（学校調整課特命参事兼高校改革課長 藤澤良志） 

・ 日頃より、本県の教育行政の推進に当たり御支援を賜り厚く感謝申し上げる。 

・ 宮古工業高校と宮古商業高校は、平成 28 年３月に策定した「新たな県立高等学校

再編計画」に基づき令和２年度の統合となり、統合検討委員会については、昨年６月

に第１回会議を開催してから本日で７回目の会議開催となる。 

・ 近年の社会状況は少子化の進行やグローバル化、ＡＩなどの技術革新等、大きく変

化しており、加えて新学習指導要領では、学校と地域の一層の連携が重要視されてい

るところである。 

・ 長年にわたり多くの人材を輩出してきた宮古商業高校と宮古工業高校の統合では、

両校の伝統を継承しつつ新たな時代にふさわしい専門高校を宮古地区につくることを

念頭に置き、委員の皆様には校名、校章、校歌、統合形態、部活動のあり方等、新た

な学校の基本的事項及び課題について、生徒の教育環境をより良くする観点から熱心

な御議論をいただき、建設的な御意見を頂戴してきたことに感謝申し上げる。 

・ また、統合検討委員会の組織として統合準備委員会を設置しており、両校の教職員

の皆様には各分掌の調整を進めていただいているところであり、学校関係者の皆様に

も厚く御礼申し上げる。 

・ 開催を予定していた統合検討委員会は本日が最終回となるが、来年４月に新たに開

校する学校のより一層の充実に向けて、今後とも皆様方のお力添えをいただきますよ

う、改めてお願い申し上げる。 

 

３ 協議及び報告事項（議長：宮古商業高等学校長 菅原一志） 

［事務局より説明等（鈴木 宮古商業高等学校 副校長）］ 

（１）これまでの取組状況等の確認について 

① 校名について 

岩手県立宮古商工高等学校（正式には今年９月の県議会の条例改正を経て決定） 

② 統合形態について 

完全統合（令和２年度卒業生から新高等学校名で卒業となる） 

③ 校舎制の形態、校舎の名称について 

・ 独立校舎制 

・ 商業「商業校舎」、工業「工業校舎」 

  ④ 校歌について 

・ 「宮古工業高等学校」の歌詞の一部（校名等）を変更した上で校歌とする。 

・ 「宮古商業高等学校」の校歌は歌詞の一部（校名等）を変更した上で精神歌と



して歌い継ぐ。 

⑤ 校訓について 

宮古商業高等学校の校訓を継承する。「尽心・礼節・中庸」 

⑥ 制服について 

［男子制服］ 

・ 宮古工業高等学校の制服とし、新たな生地で動きやすく快適なものにする。 

・ 通常のＹシャツを着用する。（開襟ではないもの） 

・ ボタンの校章と制服詰め襟の刺繍（校章）を新校章に変更する。 

［女子制服］ 

・ 宮古商業高等学校の新仕様制服を基本とする。 

・ 上着、ベスト、スカートの生地を変更する。（ウール 100% → ポリエステル

50%・ウール 50%） 

・ ブラウスの刺繍（校章）を新校章に変更する。 

・ 販売方法等については、従来通りとなるよう業者に確認済みである。 

［その他］ 

・ 夏季のポロシャツは制服とせず、体育着とする。 

⑦ 部活動の活動場所等について 

・ 一部の種目を除き、女子競技は商業校舎の施設を活用する方針とする。 

・ バス移動等の予算が確定してから、正式な活動場所として決定する。 

・ 生徒数に対して部活動数が多いが、間口を広げることで意欲をもって活動する環

境を整備する方針とする。なお、今後、部員数の少ない部活動については統合等

を検討することもある。 

・ 統合に伴いユニフォームを変更する部については、統合準備金を活用して補助す

ることを検討中である。 

     

＜主な質疑等＞ 

［小田代委員（宮古商業高校ＰＴＡ会長）］ 

・ 統合後、旧制服の着用についてどのように対応するのか。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ ３年間程度は移行期間として、旧制服の着用を認める方向で検討を進めている。 

［畑山委員（宮古市ＰＴＡ連合会長）］ 

・ 宮古商業高校の校歌を精神歌として歌い継ぐとしているが、どのような場で歌う

ことを想定しているのか。 

［鈴木 宮古商業高等学校 副校長］ 

・ 宮古商業高校の校歌は、例えば入学式・卒業式等の大きな行事、各地区で開催され

る同窓会において、昔を懐かしんで歌うことを想定した検討を行っている。 

・ 統合に係る予算についてであるが、部活動は両校舎の生徒が合同で行うことからバ

ス移動が前提となるので、校地の一部のロータリー化、生徒会活動や職員会議が商

業校舎・工業校舎間でスムーズに進むようテレビ会議システムの導入、商業校舎･工

業校舎間を移動する公用車の導入等について要求しているところ。 

 



［小原 宮古工業高等学校長］ 

・ 公印については、規定により１つしか置くことができない。両校舎で公印１個で

は学校運営に支障があることから解決方法を検討している。 

 

（２）校章デザイン・スクールカラー(案)について 

［鈴木 宮古商業高等学校 副校長］ 

・ 案１は商業高校のスクールカラーのブルー、案２は工業高校のスクールカ

ラーのグリーン、案３は両校の中間色のブルーグリーン。 

・ 統合準備委員会では、商業高校と工業高校の融合により一体感を持つ、宮

古の海の色のイメージであるとの理由から、案３（ブルーグリーン）がふさ

わしいとの意見が多かった。 

［伊藤委員（宮古工業高校同窓会長）、山﨑委員（宮古商業高校同窓会長）］ 

  ・ そのような理由であれば、案３の採用が良い。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ それでは、案３の色を採用することで進めさせていただきたい。色の名前

や番号は、精査してお示しする。 

 

（３）その他 

［鈴木 宮古商業高等学校 副校長］ 

・ 学則、服務規程については県教育委員会に提出中なので、その回答を受けて作業

に着手していくこととしている。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ 来年度の開校式、入学式については４月９日に宮古市民文化会館で実施する予定

である。 

［小原 宮古工業高等学校長］ 

・ 中学生一日体験入学において、新学科の内容等をそれぞれの校舎で説明すること

としている。（なお、学科名・内容等は、予定として説明するものである） 

・ 高校のホームページにおいて、両校の統合について中学生にお知らせすることと

している。 

・ 両校の分掌主任による統合準備委員会を毎月開催しており、新しい決定事項が出

てきている。その内容についてもホームページでお知らせしたい。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ 夏休み明けから、統合に向けた情報を地域の方、保護者、同窓会等に向けてホ

ームページで随時発信していくこととしている。 

［伊藤委員（宮古市教育長）］ 

・ 中学生・保護者に向けた情報については、管内の各市町村教育委員会を通じて各

中学校長宛てに発信することで確実に周知することができる。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ 情報発信する際には、市町村教育委員会に通知を出していただけるよう情報を提

供することとする。また、教育行政システムでも県内の関係機関に情報を発信する

こととする。 



［畑山委員（宮古市ＰＴＡ連合会長）］ 

・ 両校舎の災害時の避難経路については、部活動のみ校舎間を移動する生徒に対し

ても周知するべきである。 

［菅原 宮古商業高等学校長］ 

・ 災害時の避難経路については、全生徒への周知に向けて対応したい。 

［伊藤委員（宮古工業高校 同窓会長）］ 

・ 長期的に見て、両校舎を１つの校舎にしなければならないと考えるが、県教育委

員会として、今後、校舎を１つにする具体的な計画を検討しているか伺いたい。 

・ 令和３年度からの後期再編計画の中では、宮古水産高校を含めた宮古地区の専門

高校の統合を考えなればならない。宮古地区の校舎は老朽化しており、建て替えも

含めた検討が必要である。 

・ 生徒たちの教育環境を向上させる観点から、早めに校舎を１つにしてほしい。 

［藤澤 学校調整課特命参事兼高校改革課長］ 

・ 宮古地区の統合については建設的な意見を頂戴しているところであり、今後さら

に様々な御意見を伺いながら検討を進めて参りたいと考えている。 

 

【県教育委員会挨拶】 

［学校調整課特命参事兼高校改革課長 藤澤良志］ 

・ 本日をもって統合検討委員会の開催は最終回となるが、委員の皆様の御協力によ

り、新たな学校の開校に向けて準備を進めることができたことに厚く感謝申し上げ

る。 

・ 今後においても、事務局から進捗状況等について御報告をさせていただく。 

・ 来年度、新たな学校の開校後についても、これまで同様の御指導をいただきた

く、今後ともよろしくお願いしたい。 

 

【統合検討委員会 委員長挨拶】 

［宮古商業高等学校長 菅原一志］ 

・ 統合検討委員会は本日が最終回となるが、今後、校名をはじめ様々な規定等を決

定しながら開校に向けて準備を進めていくこととなる。 

・ 統合に関する追加事項・変更等がある場合には、委員の皆様にお伝えしながら進

めていくものであり、今後ともよろしくお願いしたい。 

・ これまでの統合検討委員会の開催に御協力をいただき、厚く感謝申し上げる。 

 

４ その他 

 

５ 閉会 


